

# Temporal causó estragos en la región: ahora vendrá el frío

Lo más crítico se registró en Viña del Mar, ciudad en donde no solo el estero Marga Marga mostró una notoria crecida, sino que también se presentaron cortocircuitos en el tendido eléctrico. En el aspecto meteorológico, desde la Armada informaron que las temperaturas comenzarán a descender este miércoles.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

**A**diferencia de la vez anterior, las lluvias que arribaron la madrugada de este lunes sí ocasionaron ciertos estragos en las respectivas comunas que componen la región a propósito de la intensidad del sistema frontal.

Ejemplo de ello fue la impresionante crecida del estero Marga Marga, en Viña del Mar, como también el cinematográfico cortocircuito del tendido eléctrico de avenida Borgoño, en Reñaca, solo por mencionar algunos.

Antes de que comenzaran los balances de las autoridades locales, desde la Armada entregaron información referida a la cantidad de agua caída.

“El sistema frontal que nos afectó desde este domingo hasta la mañana de este día lunes dejó 40 milímetros de agua caída en Limache, 69.3 mm en Rodelillo, 25.4 mm en San Antonio-Santo Domingo, 45.2 mm en Quintero y en nuestra estación meteorológica de Faro Punta Ángeles, 67.4 milímetros”, detalló la marinero primera, Elizabeth Villarroel, del Centro Meteorológico de Valparaíso.

“Con estos 67.4 mm, hemos sumado a la fecha 138.2 mm, lo que nos deja con un superávit de 1%”, agregó.

En ese contexto, tras el paso del temporal, comentó Villarroel, “se espera un descenso de las temperaturas, tanto en la costa como hacia el interior, sobre todo los días miércoles y jueves: en la costa esperamos temperaturas mínimas de alrededor de los 5 o 6 grados y hacia el interior, la Dirección Meteorológica de Chile está pronostican-



EN ESTAS CONDICIONES ESTABA EL ESTERO MARGA MARGA LA JORNADA DE ESTE LUNES TRAS EL PASO DEL TEMPORAL.

do para Quilpué y Villa Alemana, temperaturas entre los 0 y 1 grado”.

## BALANCE COMUNAL

En cuanto a los municipios, en la ciudad de Valparaíso no se presentaron mayores inconvenientes, a excepción de los anegamientos que afectaron a los colegios públicos de la ciudad. (ver página 3)

Ubaldo González, encargado del departamento de Gestión de Riesgos y Desastres, mencionó que “se realizó un turno nocturno con articulación con otras direcciones como Operaciones, Dideco y Seguridad para poder responder de buena forma las solicitudes por parte de la comunidad. En ese mismo turno se respondieron aproximadamente a 40 solicitudes, que estaban relacionadas a inundaciones en el Bien Nacional de Uso Público por las lluvias, filtraciones en viviendas, caídas de árboles y desprendimientos en algunos sectores”.

En Viña del Mar, en tanto, los problemas revisaron de mayor atención, a propósito de lo que sucedió, por ejemplo, con el es-



AVENIDA BORGOÑO QUEDÓ ANEGADA. SE REGISTRÓ CAOS VIAL.

tero y en Villa Roger. (siguiente página)

“Mucho agua en poco tiempo genera anegamiento en las calles y esto se debe a un problema estructural hidráulico de la ciudad”, aseveró la alcaldesa de la Ciudad Jardín, Macarena Ripamonti (FA), quien afirmó que la evacuación de aguas lluvias en las principales calles de la comuna para evitar anegamientos, tiene una solución que implica una inversión por parte de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) del ministerio de Obras Públicas.

“Hubo del orden de 200 llamados a nuestra central

única, 40 casos complicados y en donde tuvimos que operar con bombas en las casas para retirar el agua en cerca de diez viviendas; movimientos de laderas cerca de casas”, precisó la jefa comunal.

## MIRADA REGIONAL

Con el objetivo de proporcionar una mirada más amplia de lo que fue el comportamiento regional frente a las precipitaciones, el delegado presidencial, Yanino Riquelme, se reunió a eso del mediodía con el director regional de Senapred, Christian Cardemil; el coronel Leonardo

Cárdenas, Prefecto de Carabineros de Viña del Mar, y Daniel Díaz, director de Vialidad del MOP, en la Avenida Perú.

“El comportamiento de la región frente a este sistema frontal ha sido bastante positivo. Esto no es producto del azar, creo que es importante destacar, primero que nada, el trabajo de los equipos comunales y provinciales que han estado en terreno desde la fase de mitigación y prevención, lo que también obedece a una planificación y una serie de programas de coordinación que se han ejecutado desde el nivel regional y sin duda, también destacar el comportamiento ciudadano referente a la preparación de sus viviendas y el comportamiento responsable”, evaluó el director Cardemil.

Por su parte, el director de Vialidad, Daniel Díaz, comunicó que “tenemos cuestas cerradas como es Cuesta Balmaceda en Laguna Verde, también en los Andes tenemos las cuestas Chacabuco y también La Dormida, que tienen cierres preventivos producto del sistema frontal. Estos constantemente están sien-

## AGUA Y LUZ

En lo que respecta a los suministros, lo más complejo se registró en Reñaca, lugar en donde se registró un cortocircuito de proporciones. En ese marco, desde Chiquinta declararon que “producto del intenso viento, que provocó la voladura de diversos objetos, se produjo un cortocircuito a las 22:21 en la línea de baja tensión, en el quinto sector de Reñaca. 120 clientes se vieron afectados por la interrupción del suministro que fue recuperado a las 00:40 de este lunes”. En cuanto al agua potable, el gerente regional de Eswal, Alejandro Romero, comentó el día de ayer que “nuestros sistemas han respondido correctamente, sin presentar emergencias ni interrupciones de suministro (...). Previo a estas lluvias, realizamos mantenimientos preventivos a los colectores de las diversas comunas con la finalidad de evitar obstrucciones”.

do monitoreados y viendo las condiciones para poder volver a habilitar la ruta”.

Finalmente, desde el aspecto policial, el coronel Cárdenas reveló que “se registraron dentro las últimas 18 horas, siete de siniestros viales con daños y lesiones menores, que no tuvieron mayor afectación. Estas condiciones están asociadas principalmente a la desatención de los conductores en el desplazamiento; no olvidemos que teníamos calles con bastante acumulación de agua, anegamientos y por consiguiente, no mantener las distancias que corresponden, no mantenerse con una debida atención a las condiciones del tránsito, evidentemente generan estos siniestros viales”.